
 
SECRETARIA DEL H. AYUNTAMIENTO 

                                MUNICIPIO DE TENABO 2018-2021 

 ACTA NUMERO CATORCE DE LA QUINTA SESION ORDINARIA DE 

CABILDO DEL H. AYUNTAMIENTO DE TENABO CAMPECHE, CELEBRADA 

EL DIA 11 DE FEBRERO DEL AÑO 2019. 
  En la Ciudad de Tenabo, Municipio del mismo nombre, Estado de Campeche, 

siendo las 09:00 horas con 32 minutos del Día lunes 11 de febrero del año 2019, 

En la sala de Cabildo que ocupa el H. Ayuntamiento; Ubicado en la calle 19 s/n 

entre calles 8 y 10 Colonia centro, se reunieron los integrantes de Cabildo del 

Municipio de Tenabo, con la finalidad de llevar a cabo la novena sesión 

extraordinaria del período 2018- 2021.           Sujetándose a la siguiente: 

ORDEN DEL DIA 

Primero: Pase de lista.-----------------------------------------------------------------------------------------

---------- 

Segundo: Declaración de quorum legal.------------------------------------------------------------------

------------ 

Tercero: Lectura y aprobación del acta anterior.--------------------------------------------------------

----------- 

Cuarto: Aprobación de donación de un espacio de terreno con medidas en área de 8X10 

mts. Para la construcción del local que funcionará como oficina y centro de reunión de los 

maestros jubilados y pensionados.--------------------------------------------------------------------------

------------------------ 

Quinto: Propuesta y aprobación del nuevo titular de contraloría del H. Ayuntamiento 

de Tenabo. 

Sexto: Presentación del informe de avances físicos y financieros correspondiente al 

cuarto trimestre del ejercicio fiscal 2018.--------------------------------------------------------------

----------------------- 

Séptimo: Presentación del comité organizador del carnaval Tenabo 2019. 

Octavo: Asuntos generales.--------------------------------------------------------------------------------

-------------- 

Noveno: Clausura de la sesión.----------------------------------------------------------------------------

------------- 

Primero: pase de lista.  

Iniciando con la sesión, la C. Presidente Municipal, María del Carmen Uc Canul, brinda un 

caluroso saludo de buenas tardes y bienvenida a los ciudadanos regidores, expresando un 

sincero agradecimiento por atender a la invitación y así llevar a cabo una sesión más de 

Cabildo. Seguidamente cede la palabra al profesor. Cécil Damián Narváez Kú, secretario 

del H. Ayuntamiento para llevar a cabo el pase de lista.  

 Estando presentes  las distinguidas personalidades: 

C. María del Carmen Uc Canul, Presidente Municipal. 

C. Darlinda Isabel Mijangos Moo. Síndico de Hacienda. 

C. Henry Arsenio Poot Moo, Síndico Jurídico. 

C. Carlos José Pacheco Caamal, regidor de parques y Jardines. 

C. Gabriela Uc Ku, regidor de seguridad pública. 

C. Mauricio Uicab Tuyub, regidor de atención a ciudadanos, campesinos, pueblos y 

comisarías. 

C. Martha Elena Cen Ramírez, regidor de mercados, bares, cantinas y panteones. 



 
C. Manuel Antonio Can Hau, regidor de agua potable, alumbrado público y calles. 

C. Marco Antonio Poot Chan, regidor de mantenimiento, conservación de edificios 

públicos y arqueológicos. 

C. Brenda Adelaida Moo Chan, regidor de protección al medio ambiente, salud y ecología. 

C.  Profr. Erick de la Cruz Euan Caamal, regidor de cultura, deportes y turismo. 

 

Segundo: Instalación de quorum legal.  

En virtud de que existe asistencia total de regidores, la C. Presidente Municipal, María del 

Carmen Uc Canul, declara quorum legal, dando por instalada la quinta sesión ordinaria de 

Cabildo, siendo las 18:00 horas con 32 minutos del día 11 de febrero del 2019, haciendo 

válidos los acuerdos que de ella emanen. 

Tercero: Lectura y aprobación del acta anterior.  

Continuando con el desarrollo de la orden del día, la C. Presidente Municipal, María del 

Carmen Uc Canul, solicita escuchar en voz del secretario del H. Ayuntamiento, Profr. Cécil 

Damián Narváez Kú, la lectura del acta anterior y luego proceder a la aprobación.  

Una vez desarrollada la lectura del acta, con anuencia de todo el honorable Cabildo la C. 

Presidente Municipal, María del Carmen Uc Canul, solicita se proceda a la Aprobación de 

la misma.  

Antes de ser  aprobado, el C. Regidor Marco Antonio Poot Chan, solicita incluir en el punto 

de aprobación del corte de caja del mes, el desglose de gastos en ayudas sociales, que en 

su intervención había comentado. Sugerencia que es aceptada para inclusión. 

Después de haber aclarado el punto, la C. Presidente Municipal, María del Carmen Uc 

Canul, solicita la aprobación  manifestando levantar la mano. 

Acuerdo. Aprobado por Unanimidad.------------------------------------------------------------------------

---------- 

 

Cuarto: Aprobación de donación de un espacio de terreno con las medidas en área de 8 

por 10 metros cuadrados, para la construcción del local que funcionara como oficina y 

centro de reunión de los maestros jubilados y pensionados. 

Continuando con el desarrollo del orden del día, la C. Presidente Municipal, María del 

Carmen Uc Canul, en uso de la palabra menciona lo siguiente: En atención a la solicitud 

enviada por el representante del comité de los maestros jubilados y pensionados de 

Tenabo, el C. Profr. Luis Vidal Canul Vela con respecto a la donación de terreno para que 

se construya un local, al gremio de maestros jubilados con la única intención de contar con 

un espacio para reuniones. Expongo ante este honorable cuerpo de regidores el punto para 

su aprobación. 

Dando lugar a las  intervenciones y opiniones respecto al asunto, la C. Presidente Municipal, 

María del Carmen Uc Canul, interviene proponiendo el lugar donde se tiene contemplada 

esta construcción.  A su parecer en la parte de atrás  del terreno que ocupa la casa de la 

cultura, ubicado por la calle 8 entre las calles  11 y 13 de la colonia centro.        

El Regidor Erick de la Cruz Euan Caamal, hace el comentario de tener cuidado con lo que 

se aprueba para que en su momento no surja alguna afectación al Ayuntamiento.  

Después de haber realizado la explicación y discusión del  punto, la C. presidente Municipal, 

María del Carmen Uc Canul, somete ante el distinguido cuerpo de regidores la aprobación 

de la propuesta. 

Los que  estén por la afirmativa, favor de manifestarlo. 



 
Acuerdo.  Aprobado por Unanimidad.-----------------------------------------------------------------------

--------- 

Quinto: propuesta y aprobación del nuevo titular de contraloría del H. Ayuntamiento de 

Tenabo. 

Continuando con la sesión la C. Presidente Municipal, María del Carmen Uc Canul, en uso 

de la palabra plantea el desarrollo del punto: 

Con fundamento en el artículo 69 fracción XI y XIII de la ley orgánica de los Municipios del 

estado de Campeche y las facultades que se   nos confieren como Ayuntamiento. Quiero 

plantear la propuesta de cambio en la dirección de contraloría, la cual es dirigida hasta el 

momento por la licenciada Isabel del Carmen Ortiz Ramírez,  que debido a la saturación de 

demandas legales en  el Ayuntamiento pretendemos se aboque exclusivamente a 

solucionarlos. Por lo que el contador, José Manuel Canche Monrroy, ocupará el cargo a 

partir del 16 de febrero del presente año.  
En la ponencia del punto y el intercambio de opiniones de los regidores, se toma la decisión 

de recibir al C. José Manuel Canche Monrroy como nuevo contralor del Honorable 

Ayuntamiento procediendo a la toma de protesta en señal de aceptación. 

Una vez planteado y debatido el punto, la C. Presidente Municipal, María del Carmen Uc 

Canul solicita  la aprobación de la propuesta al honorable cabildo.  

Favor de levantar la mano para su aprobación.  

Acuerdo. Aprobado por Unanimidad.------------------------------------------------------------------------

---------- 

 

Sexto: Presentación del informe de avances físicos y financieros correspondiente al cuarto 

trimestre del ejercicio fiscal 2018. 

Dando seguimiento al desarrollo de la sesión, la C. Presidente Municipal, María del Carmen 

Uc Canul, hace uso de la palabra para dar a conocer el punto. 

Ciudadanos regidores integrantes de este Honorable Cabildo, se hace de su conocimiento 

el presente informe trimestral del ejercicio fiscal 2018. Por lo que solicitó la presencia del 

ingeniero, Edgar Francisco Javier Guillermo Salazar director del área de planeación para la 

explicación.  

En uso de la palabra el director de planeación, el ingeniero Edgar Francisco Javier Guillermo 

Salazar interviene dando a conocer todos los detalles de los avances registrados en el 

cuarto trimestre del ejercicio fiscal 2018. Contemplando pago de derechos, remanentes, 

gastos indirectos, avances y cierre  en cuanto a obras ejecutadas y lo demás que concierne 

al documento. 

En cuanto a los comentarios del punto, el C. Regidor Marco Antonio Poot Chan, sugiere se 

haga del conocimiento ¿Cuántas obras se llevaron a cabo?  En respuesta se hace mención 

de  tres obras que  ya estaban etiquetadas y solamente se le dieron continuidad para ser 

ejecutadas en tiempo y forma. Recalca que sería sano se les informe cuando algún tipo de 

obra se vaya a ejecutar y tener conocimiento del tipo de  requisitos a necesitarse para 

contemplar solicitudes. Después de la explicación,  el director de planeación Edgar 

Francisco Javier Guillermo Salazar, agradece la atención prestada y externa que en Julio 

próximo presentará el informe final. 

 Para constancia se anexa copia impresa del documento. 

 Una vez escuchado el informe, solicito la aprobación del punto. 

 Los que estén por la afirmativa favor de manifestarlo. 

Acuerdo. Aprobado por Mayoría. ----------------------------------------------------------------------------  



 
Séptimo:   Presentación del comité organizador del carnaval Tenabo 2019 

Continuando con el desarrollo de la sesión, la C. Presidente Municipal. María del Carmen 

Uc Canul, en uso de la palabra presenta el punto: En virtud de desarrollar una tradición 

arraigada en nuestro Municipio como lo es el Carnaval de cada año. En esta ocasión nos 

corresponde a nosotros como Ayuntamiento llevar a cabo los preparativos y el desarrollo 

de esta encomienda, que inicia a partir del 16 de febrero hasta el 6 de Marzo del 2019. Me 

permito informar la integración del comité encargado de la organización para su 

conocimiento. 

 

COMITÉ ORGANIZADOR DEL CARNAVAL TENABO 2019 
 

PRESIDENTE:   CARLOS JOSE PACHECO CAAMAL 

SECRETARIO:   CECIL DAMIAN NARVAEZ KU 

TESORERO:    LUIS EDUARDO POOL CHIN 

 

COORDINACION:  1. MARIA GUADALUPE CHABLE CAB             2. GABRIELA UC KU                                             

 

COMPRAS: MANUEL PECH BAAS                                             AUXILIAR:  MAURICIO UICAB TUYUB 

 

PRIMER VOCAL: LUIS EDWIN CONCHA GARRIDO               AUXILIAR: MANUEL ANTONIO CAN HAU 

SEGUNDO VOCAL: FLORENTINO QUIJANO UC                           AUXILIAR: ISMAEL VAZQUEZ GARCIA 

TERCER VOCAL: FRANCISCO JAVIER CUPUL MOO            AUXILIAR: MARCO ANTONIO POOT CHAN 

CUARTO VOCAL: LUIS HUMBERTO POOT CANUL        AUXILIAR: ERICK DE LA CRUZ EUAN CAAMAL 

Después de dar a conocer la estructura del presente comité, la C. Presidente Municipal 

María del Carmen Uc Canul,  anhela esperar que todas las actividades que se realicen sean 

para la convivencia y buen gusto del público que asista a los eventos planeados. 

Acuerdo. Quedando todos por enterados.-----------------------------------------------------------------

----------- 

Octavo: Asuntos Generales. 

Continuando con el desarrollo de la orden del día, la C. Presidente Municipal, María del 

Carmen Uc Canul, en uso de la palabra hace mención del punto y cuestiona si existe algún 

asunto que requiera de  atención, además de los ya tratados, pueden expresarlos.  

A). Acerca de la programación de actos cívicos. 

     Estar al pendiente de las fechas y detalles para no cometer errores de coordinación  al 

momento de girar los comunicados. 

B). Confirmar si la iniciativa de la ley de ingresos que presentó el Ayuntamiento fue 

aprobado. 

      Esto en cuanto a aumentos, verificación de la tabla de valores y qué observaciones 

tenemos. 

C). El asunto de apoyo que percibe seguridad Pública. 

      Tener pendiente la solución del apoyo de $300.00 al personal de seguridad pública. 

D). Respecto a las sesiones de Cabildo. 

       Solamente tener en cuenta las fechas acordadas para desarrollarlas en tiempo y forma.  

Después de la exposición de los asuntos, la C. Presidente Municipal, María del Carmen Uc 

Canul,  

Hace el compromiso de encontrar la solución adecuada a los aspectos expuestos. 



 
Acuerdo. Quedando todos por enterados.-----------------------------------------------------------------

-------- 

Noveno:  Clausura de la sesión. 

No habiendo más asuntos que tratar, la C. Presidente Municipal, María del Carmen Uc 

Canul, declara clausurada la quinta sesión Ordinaria de Cabildo, siendo las 19:00 horas con 

25 minutos del día lunes 11 de febrero del año dos mil diecinueve. Levantándose la presente 

acta, conforme a lo que establece el artículo 60 de la ley Orgánica de los Municipios del 

Estado de Campeche, firmando para constancia los que en ella intervinieron ante el 

secretario que da fe.--------------------- 

 

C. María del Carmen Uc Canul, presidente municipal.- C. Cecil Damián Narváez Ku, 

secretario del h. Ayuntamiento.- C. Darlinda Isabel Mijangos Moo, sindico de hacienda.- C. 

Henry Arsenio Poot Moo, sindico jurídico.- C. Carlos José Pacheco Caamal, primer regidor.- 

C. Gabriela Uc Ku, segundo regidor.- C. Mauricio Uicab Tuyub, tercer regidor.- C. Martha 

Elena Cen Ramírez, cuarto regidor.- C. Manuel Antonio Can Hau, quinto regidor.- C. Marco 

Antonio Poot Chan, sexto regidor.- C. Brenda Adelaida Moo Chan, séptimo regidor.- C. Erick 

De La Cruz Euan Caamal, octavo regidor.- rúbricas. 

 


